



UNIDAD Y COMPROMISO Opinión

Europa: un espacio de seguridad, libertad y justicia

M^a EUGÈNIA GAY DECANA DEL ICAB

9 MAY. 2020 - 01:47



Tras uno de los episodios más cruentos y oscuros de nuestra historia contemporánea -la devastadora Segunda Guerra Mundial- el Ministro de Asuntos Exteriores francés, Robert Schuman, compartió con el mundo su esperanza de construir un proyecto basado en la solidaridad y la integración de los países europeos, como única vía para superar las dificultades de un contexto que jamás debería volver a repetirse.



einfo

Busque **gratis**
empresa del
la **mayor Base**

5 INFO
EMP
GRA

Prué

mismo.

Es cierto que los Estados rápidamente adoptaron unas medidas similares en cuanto se elevó la emergencia sanitaria a la categoría de pandemia; pero esa uniformidad es la que debe

predominar sobre todo en la transición que durante los próximos meses guiará de manera decisiva la recuperación del tejido económico y social de los países, tanto de Europa como del resto del mundo. Por eso, las Instituciones europeas y estatales deben buscar una respuesta coordinada y evitar hacer frente a esta crisis a ritmos diferentes, más allá de las necesidades propias que se vayan imponiendo de los niveles de contención de la enfermedad que cada país vaya logrando asumir, antes de pasar a una ulterior fase que será determinante para la recuperación de una situación lo más cercana posible a la normalidad.

En ese sentido celebramos con entusiasmo que la Comisión Europea haya anunciado la organización de una Conferencia Internacional de Donantes con el objetivo de recaudar fondos para articular una iniciativa de cooperación mundial en materia de investigación. Y es que, durante el mes de marzo, asistimos preocupados a una reacción poco cohesionada por parte de algunos Estados de la Unión, sobre cómo hacer frente a la necesidad de reforzar los sistemas de salud y mitigar el impacto socioeconómico que el Covid-19 iba a tener para las familias, los autónomos y las pymes.

Así, en un primer momento el debate se vio deslucido por algunos desencuentros y declaraciones por parte de algunos dirigentes que nos recordaban tristemente a cómo se gestionó la crisis financiera del año 2008, con una Europa de dos velocidades dividida entre los países del norte como Alemania, Países Bajos, Austria o Finlandia, y los países del sur como Italia, Grecia, España y Portugal. Pero no olvidemos, que las recetas que tuvieron como ingrediente principal la austeridad, no han hecho sino evidenciar el peligro que supone debilitar con recortes las estructuras más básicas del Estado del Bienestar y la necesidad de revitalizar las mismas como única solución posible para superar con éxito este escenario tan excepcional.

Sin lugar a dudas, estamos en un punto de inflexión que marcará el rumbo de un proyecto europeo ligado a los avatares de un mundo globalizado y que tiene que ir más allá de la unidad de un mercado común donde se garantiza la libre circulación de personas, bienes y servicios. Un momento histórico en el que debemos guiar el cambio hacia la profundización del principal objetivo de la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea de "crear un espacio de libertad, seguridad y justicia", que sitúe a la persona en el centro de su actuación.

Opinión Jurídico Jurídico

IRPH o el riesgo de la inseguridad jurídica

El nuevo consejo asesor de Facebook: ¿solución o parche a un problema global?

Un reglamento innovador para Madrid

Ver 1 comentario